

LA BANQUE DE MONTRÉAL

Compte-rendu de la quatre-vingt-quatrième assemblée annuelle

RAPPORT SATISFAISANT

Discours de M. Clouston sur la situation commerciale au Canada

UNE ANNEE DE PROSPERITE

La quatre-vingt-quatrième assemblée annuelle des actionnaires de la Banque de Montréal a eu lieu lundi, le 2 juin, à 1 h. p.m., à son bureau principal.

Étaient présents: L'Hon. George A. Drummond, Sir William C. Macdonald, MM. R. B. Angus, A. F. Gault, E. B. Greenshields, Alex. T. Paterson, R. G. Reid, James Ross, Hon. James O'Brien, G. F. C. Smith, Donald Macmaster, K. C., F. E. Meredith, K. C., H. Dobell, George R. Hooper, Henry Spragge, Thomas Irving, B. A. Boas, George Filer, C. M. Holt, C. J. Fleet, G. A. Greene, M. S. Lonergan, A. E. Ogilvie, Bartlett McLennan, M. S. Foley, A. T. Taylor, W. R. Miller, J. B. Learmont, W. J. Morrice, Alex. McArthur, Huntley Drummond, W. H. Evans et John Morrison.

Sur la proposition de M. John Morrison, l'Hon. Geo. A. Drummond, vice-président, a été élu à l'unanimité président de l'assemblée en l'absence du président Lord Strathcona et Mount Royal.

M. B. A. Boas propose, secondé par M. H. Dobell et la motion est acceptée: que MM. G. F. C. Smith et F. E. Meredith soient

nommés scrutateurs, et que M. James Aird agisse comme secrétaire.

RAPPORT DES DIRECTEURS

Le rapport des directeurs aux actionnaires à leur 84^e assemblée générale annuelle est lu comme suit par le gérant général, M. E. S. Clouston:

Les directeurs ont le plaisir de vous présenter 84^e rapport annuel qui indique les résultats des opérations de la banque pour l'année terminée le 20 avril 1902.

Balances du Compte de Profits et Pertes au 30 avril 1901.....	\$764,703 19
Profits pour l'année terminée le 30 avril 1902, déduction faite des dépenses d'administration et après ample provision pour toutes créances mauvaises ou douteuses.....	\$1,601,152 90
	\$2,365,856 09

Dividende de 5 pour cent payé le 1 ^{er} décembre 1902.....	\$600,000
Dividende de 5 pour cent payable le 2 juin 1902.....	600,000
	1,200,000
Montant porté au crédit du Compte de Réserve.....	1,000,000
	\$2,200,000 00

Balances restant au Compte de Profits et Pertes.....	\$165,856 09
--	--------------

Depuis la dernière assemblée annuelle une succursale de la Banque a été ouverte à Glace Bay, N. E., on y construit actuellement une bâtisse convenable pour les fins de cette succursale.

Les édifices annoncés à la dernière assemblée annuelle comme en cours de construction, à la Pointe St Charles, sont maintenant terminés et occupés par la Banque.

On a fait durant l'année l'inspection habituelle du Bureau principal et de toutes les succursales.

STRATHCONA AND MOUNT ROYAL,
President
Banque de Montréal, Bureau Principal,
2 Juin 1902.

LE GÉRANT GÉNÉRAL

M. Clouston s'exprima ainsi: Il n'y a rien de particulièrement saillant dans le rapport qui nous est soumis cette année qui nécessite des commentaires. Ce rapport indique une augmentation soutenue dans nos affaires et un accroissement correspondant de nos profits. Voici les principaux changements en comparaison avec la situation de l'année dernière. Notre circulation a augmenté de \$525,000 et les dépôts de \$14,139,000, d'où un total pour nos dépôts, tant ici que dans d'autres pays, de \$86,825,633; c'est un montant absolument respectable, mais cependant pas considérable si on le compare aux dépôts des banques à plus petit capital en Grande-Bretagne et aux États-Unis. Notre actif promptement réalisable e'est accru d'environ \$10,000,000 et nos prêts et escomptes de \$4,360,000. Les créances échues garanties et non garanties sont en augmentation de \$77,000, mais nous croyons que nous avons amplement pourvu à toute perte possible. Les profits accusent une augmentation de \$63,630 après paiement de toutes dépenses d'administration, toutes additions et réparations à nos édifices de banque et après avoir pourvu aux créances mauvaises et douteuses. Je pense que vous partagerez avec moi l'opinion que le bilan indique une situation vraiment satisfaisante.

Je n'ai rien non plus de bien important à dire sur les sujets étrangers à notre propre situation. Généralement parlant, l'année dernière a été une année de prospérité pour le Canada et jusqu'à présent l'aiguille du baromètre commercial se tient au "beau." Les revenus du pays sont considérables; les recettes des chemins de fer sont en augmentation constante; les fermiers sont dans une situation prospère; les apparences pour le commerce de bois sont meilleures et les flots montants de l'immigration assurent à l'Ouest Canadien et en vérité, à tout le pays des progrès plus rapides tant en population qu'en prospérité matérielle. Les ressources naturelles du pays se développent d'une manière soutenue; la production du charbon augmente et il semble que nous sommes à la veille d'obtenir des résultats importants dans l'industrie du fer et de l'acier. Il y a également des indications que la récente consolidation des lignes de navigation de l'Atlantique opérée par un syndicat américain forcera le Canada, pour sa propre défense, à s'occuper de la question d'un service transatlantique rapide, et, si nous voulons assurer l'immigration, retenir le trafic qui appartient eu propre à nos propres ports et sauvegarder les intérêts de notre commerce, il nous faut veiller à ce que ce service, aussi bien pour les passagers que pour le fret ne soit inférieur à aucun sous le rapport de la vitesse et de l'équipement. Il y a eu des exceptions et quelques industries n'ont pas eu leur part de la prospérité générale mais on peut dans la plupart des cas les mettre sur le compte d'une concurrence excessive et d'une mauvaise administration. L'industrie minière dans la Colombie Anglaise est encore dans un état absolument déplorable et il pourrait se passer quelque temps encore avant qu'elle revienne de la chute qu'elle a faite depuis deux ou trois ans.

Les Bourses des valeurs au Canada ont fait preuve d'une activité sans exemple dans l'histoire du pays et, bien que la spéculation ait été forte, l'avance dans les cours des titres ne manquait pas de fondement, elle ne provenait pas entièrement, comme le professent les critiques du dehors, de choses désordonnées et inconsidérées qu'ils croient exister ici. Cependant, il y a danger à ce que la spéculation sorte des limites raisonnables et nous avons probablement atteint le point où ceux qui font des placements et ceux qui prêtent feront bien de s'enquérir

ETAT GENERAL, 30 AVRIL 1902.

PASSIF

Capital-Actions.....		\$12,000,000 00
Fonds de Réserve.....	\$8,000,000 00	
Balances des profits reportée.....	165,856 09	
	\$8,165,856 09	
Dividendes non réclamés.....	2,670 01	
Dividende semi-annuel payable le 2 juin 1902.....	600,000 00	
		\$8,768,526 10
Billets de la Banque en circulation.....	\$ 7,007,321 00	\$20,768,526 10
Dépôts ne portant pas d'intérêt.....	22,899,086 32	
Dépôts portant intérêt.....	63,926,547 31	
Balances dues aux autres banques du Canada.....	69,172 53	
		\$93,992,127 16
		\$114,670,653 26

ACTIF

Monnaies courantes d'or et d'argent.....	\$ 3,057,465 94	
Billets à demande du Gouvernement.....	4,063,281 00	
Dépôt fait au Gouvernement Fédéral suivant acte du Parlement en garantie de la circulation des billets de banque en général.....	340,000 00	
Dû par les agences de cette Banque et autres Banques de la Grande-Bretagne.....	\$ 3,101,578 15	
Dû par les agences de cette Banque et par d'autres banques à l'étranger.....	1,945,483 84	
Prêts à demande et à court terme en Grande-Bretagne et aux États-Unis.....	29,220,983 00	
	34,268,044 98	
Obligations des Gouvernements Fédéral et Provinciaux.....	819,860 36	
Bons, débentures et actions de chemin de fer et autres.....	6,452,393 20	
Billets et chèques d'autres banques.....	1,826,190 58	
		\$50,532,236 06
Propriétés de la Banque à Montréal et succursales.....		600,000 00
Prêts courants et escomptes au Canada et ailleurs (rabais de l'intérêt réservé) et autre actif.....	\$63,211,068 94	
Créances garanties par hypothèque ou autrement.....	232,471 83	
Créances en souffrance non spécialement garanties (provision faite pour les pertes).....	94,876 43	
		63,538,417 20
		\$114,670,653 26

Banque de Montréal

Montréal, 30 avril 1902.

E. S. CLOUSTON,

Gérant Général.